

ESTEPA-UV Y EL AYUNTAMIENTO DE RIBA-ROJA DE TÚRIA

Presentación de la publicación sobre el seguimiento del PlanRiba

El equipo técnico que efectúa el seguimiento del PlanRiba, ESTEPA-UV, junto con el Ayuntamiento de Riba-roja, han publicado la obra que recoge las acciones y resultados derivados de la labor de control e implementación del referido Plan Estratégico. Este manual conforma un instrumento de evaluación del trabajo realizado durante estos primeros años de convenio entre el consistorio y la Universitat de València. La presentación de la publicación se realizará el próximo 30 de octubre en el Castell.

La publicación expone las actuaciones realizadas por el equipo de investigación durante este periodo, así como los resultados de los indicadores propuestos en el Plan Estratégico y los relativos al seguimiento de la Agenda

2030. La obra recoge los siguientes contenidos:

1. Resultados de los valores obtenidos para cada uno de los indicadores de seguimiento y control del PlanRiba, así como los relativos al cumplimiento de los ODS recogidos en el PlanRiba-Plus.
2. Análisis de las acciones efectuadas en el ámbito de la comunicación y difusión, entre las que destaca la elaboración de boletines trimestrales y su publicación en formato digital. Otras actuaciones destacables son las Jornadas de Dinamización de los Consejos Sectoriales y la Jornada de aplicación de los ODS a escala local.
3. Desarrollo de un Sistema de Información Geográfica (SIG) de acceso libre del territorio de Riba-roja de

Túria, integrado por múltiples variables referidas a aspectos y temáticas diversas sobre la localidad.

4. Cálculo de los indicadores del set mínimo recogidos en la guía de la Federación de Municipios y Provincias (FEMP), los cuales miden fenómenos comunes y aplicables a la totalidad de entidades públicas. Igualmente, se recoge un análisis de compatibilidad entre los indicadores de esta guía y los recogidos en el PlanRiba.
5. Configuración de una microcredencial formativa, organizada por el equipo técnico en colaboración con el Ayuntamiento y LABOR, focalizada en los ODS a escala municipal.
6. Otras acciones relativas al seguimiento del Plan Estratégico.

TENDENCIA POSITIVA

Récord en las afiliaciones a la Seguridad Social

Las estadísticas publicadas por la Seguridad Social revelan un aumento en las afiliaciones de Riba-roja de Túria, que alcanzaron las 20.668 personas el pasado mes de mayo, lo que supone un nuevo récord para la localidad. Esta tendencia positiva es evidenciable a lo largo del presente año, ya que Riba-roja ha incrementado casi en un 3% el número de afiliaciones a la Seguridad Social, que a principios de año se situaba en algo más de 20.000 personas. Estos datos completan a las cifras relativas a la tasa de paro, que se ha reducido en 107 personas desde enero a junio. Igualmente, durante los prime-

ros cinco meses del año el número de autónomos también ha aumentado, desde los 1.795 en enero a 1.817 en mayo, lo que supone un incremento del 1,3%. El alcalde de Riba-roja, Robert

Raga, ha recalcado que estos datos "marcan claramente una tendencia positiva en nuestro municipio, no solo durante este año, sino especialmente durante los últimos quince años".



CONSTRUCCIÓN

La zona de Pacadar dispondrá de dos nuevas residencias

El pasado 12 de julio el director general del Sistema Sociosanitario, José Vicente Anaya Roig, junto a Robert Raga, alcalde de Riba-roja, confirmaron la próxima construcción de dos residencias en la zona de Pacadar. Ambos edificios serán de carácter sociosanitario, uno destinado a habitantes de avanzada edad y el otro a personas con diversidad

funcional. La inversión total asciende a unos 24 millones de euros y ambas infraestructuras dispondrán de una capacidad de 140 plazas: 100 la residencia de personas mayores y 40 la de diversidad funcional. Dispondrán de salas de estar, unidades de control médico y enfermería, baños adaptados y espacios comunes para favorecer las

relaciones sociales.

El alcalde, Robert Raga, ha destacado que "se trata de uno de los proyectos más esperados por la ciudadanía", y subrayó que "Pacadar se consolidará en los próximos años como una nueva zona de expansión de Riba-roja



UNIVERSITAT DE VALÈNCIA

Aromas Itinerarium Salutis recibe la certificación de Ruta Cultural Europea

La asociación Aromas Itinerarium Salutis (AIS), que preside la Universitat de València, recibió el pasado 27 de junio la certificación de Itinerario Cultural del Consejo de Europa. En concreto, el proyecto premiado ha sido la "Ruta europea de las Farmacias Históricas y Jardines Medicinales". El itinerario está conformado por un recorrido único que enlaza lugares característicos como farmacias monásticas, bibliotecas históricas y jardines botánicos y medicinales. Actualmente son 11 los países europeos que pertenecen a este ambicioso pro-

yecto, cuyo objetivo principal es promover proyectos de investigación y desarrollo en torno a la salvaguarda, musealización y difusión de este legado de origen milenario. Además, trata de impulsar intercambios culturales entre jóvenes europeos. Este galardón es resultado de un excelente trabajo por parte de los miembros de la asociación, que conformaron un proyecto que actualmente posee una elevada relevancia para un número considerable de países que conforman la Unión Europea.

LABOR DE RECUPERACIÓN

Riba-roja es galardonada por la Jara de Cartagena

El pasado mes de junio, la Generalitat Valenciana reconoció la labor de recuperación de la Jara de Cartagena efectuada por el Ayuntamiento de Riba-roja de Túria, en un acto celebrado en la Casa Bernal de la Poble de Vallbona. El director general de Medi Natural y Animal, Raúl Mérida, entregó el galardón al alcalde de Riba-roja, Robert Raga, por la protección que ha realizado Riba-roja de Túria desde 2018, con la colaboración del CIEF, que han creado una reserva de 250 ejemplares en diferentes espacios de la localidad. El alcalde subrayó "la gran labor realizada por el equipo municipal de EcoRiba, en coordinación con el CIEF, y nuestro compromiso en la recuperación de plantas endémicas, concreta-

mente la jara de Cartagena". El primer ejemplar encontrado en la Comunitat Valenciana data de 1986, en la Poble de Vallbona. Actualmente hay unos 1.277 ejemplares repartidos en 18 localidades. La extraordinaria recuperación de esta planta endémica, una de las más amenazadas del mundo, está siendo posible merced a la colaboración entre diferentes instituciones y colectivos, como el Servicio Vida Silvestre y Red Natura 2000, Parques Naturales de la Serra Calderona y del Túria, Agentes Medioambientales y los Ayuntamientos de La Poble de Vallbona, Bétera, Serra y Riba-roja de Túria, así como por los centros educativos o la Base Militar Jaume I de Bétera, reconocida también en el acto.



EL DATO DEL MES

1 INCREMENTO DE LA TASA DE OCUPACIÓN EN RIBA-ROJA DE TÚRIA El Instituto Nacional de Estadística (INE) ha oficializado los datos de tasa de ocupación por municipio. En el caso de Riba-roja, la localidad registra un incremento del porcentaje de población ocupada en términos generales. Destacan las mujeres, ya que en 2021 estaban ocupadas el 59,3%, mientras que en 2023 eran algo más del 63%. Respecto a los hombres, se ha ralentizado la progresión de manera residual: los datos de 2021 reflejan que el 71,7% estaban ocupados, mientras que en 2023 eran el 71,3%.





AGENDA 2030

Riba-roja de Túria forma parte del Consejo de Gobierno de la Red de Entidades Locales para la Agenda 2030



El Ayuntamiento de Riba-roja de Túria forma parte desde el pasado 5 de julio del Consejo de Gobierno de la Red de Entidades Locales para la Agenda 2030, entidad a la que se adhirió en agosto de 2020. Esta adhesión se aprobó en la IV Asamblea Anual celebrada en Málaga, donde acudió el alcalde, Robert Raga, y el concejal de Emergencia Climática, Fondos Europeos y Agenda 2030, José Luis Ramos. El encuentro fue organizado por la Federación Española de Municipios y Provincias. La jornada se inició con la intervención de Robert Raga, quien recaló el compromiso que tiene Riba-roja de manera permanente con la Agenda 2030: “desde 2016 hemos desarrollado políticas locales recogidas en el Plan Estratégico Participado de Riba-roja, enca-

minadas a conseguir un mayor respeto hacia el medio ambiente”. Asimismo, puso el foco en el programa Riba-roja Compensa, que permite la interacción y colaboración público-privada con la finalidad de reducir las emisiones de gases efecto invernadero. De este modo, Riba-roja de Túria se afianza como un municipio de trabajo constante y de gran compromiso con el medio ambiente. En noviembre de 2019 se aprobaron una serie de medidas dirigidas a la Agenda 2030 y su aplicación en el municipio. De hecho, en marzo de 2023 se realizó la “I Jornada de aplicación de los ODS a escala local” en el Castell. Asimismo, en la actualidad se están implementando otros programas alineados con la Agenda 2030, como Ribalicita, Educación Ambiental en Ruta y la Carta de Servicios.

TURISMO

Riba-roja se posiciona como atractivo turístico para cruceristas

Riba-roja podría convertirse próximamente en un atractivo destino para cruceristas que atracan en el puerto de Valencia. El pasado 26 de julio, la localidad recibió la visita de un grupo de touroperadores especializados en cruceros, con la finalidad de conocer las potencialidades turísticas del municipio y ofrecer de este modo una alternativa a los cruceristas. El referido Fam Trip se organizó en colaboración con la Diputación de Turismo y la Autoridad Portuaria de Valencia, que seleccionaron Riba-roja de Túria como un emplazamiento idóneo para la visita de los turistas, debido a su atractiva propuesta donde se combina patrimonio, naturaleza y cultura. Tanto los touroperadores como el representante de la Autoridad Portuaria se mostraron satisfechos tras la visita.



PRESUPUESTOS GENERALES

Aprobado el presupuesto general de 2024



El pasado 22 de julio se aprobaron los presupuestos generales del municipio mediante pleno extraordinario, con los votos a favor del equipo de gobierno, la abstención del Partido Popular, Compromís y VOX, mientras que Esquerra Unida-Podem votó en contra. El monto total asciende a 39,5 millones de euros, lo que supone una disminución del 20% respecto al año anterior. El presupuesto se estructura en cuatro ramas principales, cuyo objetivo es mantener la tendencia positiva adquirida durante los últimos años, en la que destacan la potenciación del tejido económico y las personas mayores. La partida destinada a la prestación de servicios públicos será la más cuantiosa de todas, con una inversión total de 14,3 millones de euros. De hecho, uno de los objetivos es me-

jorar la recogida de residuos sólidos urbanos, labor que presta en la actualidad con una licitación de 1,3 millones. También se pretende optimizar el transporte urbano, el cual cuenta en la actualidad con una externalización parcial por valor de más de 500.000 euros. Además, la cantidad asignada a los servicios públicos destinará un millón de euros, el doble que las cuentas actuales, para mantener en óptimas condiciones a las áreas industriales. Además, la Seguridad Ciudadana y el Medio Ambiente siguen siendo pilares fundamentales para el actual ejecutivo de Riba-roja, que destinará 5,3 millones de euros a estas partidas. El concejal de Hacienda, José Ángel Hernández, ha destacado que se trata de unas cuentas “realistas y adecuadas a la realidad económica de nuestro municipio”.

CURSOS

VII Curso de Arqueología Cristiana y Visigoda

Durante las tres primeras semanas de julio se realizó el VII curso de Arqueología en el yacimiento arqueológico de València la Vella, organizado por el Ayuntamiento y el Institut Català d'Arqueologia Clàssica, junto con el apoyo de la Diputación de Valencia. El curso fue realizado por 12 participantes, compuesto por estudiantes de arqueología en grado y postgrado, y tres plazas reservadas a alumnos de la Universitat de València. El objetivo principal del curso fue acercar a los participantes a la metodología básica de excavación y análisis arqueológico, mediante un programa que combinó el trabajo de campo realizado en el yacimiento y el tratamiento de los datos obtenidos. Además, las clases teóricas se completaron con la visita a estudiantes de otros yacimientos valencianos.

El curso estuvo dirigido por los arqueólogos Josep Maria Macias y Óscar Caldés, con la coordinación de Albert Ribera y el equipo técnico Francesc Rodríguez, Itziar Gutiérrez y Belisa Tarín. Las actuaciones realizadas en el yacimiento durante los últimos años han ayudado a extraer conclusiones sobre el origen del propio recinto, fundado como ciudad entre los años 560 y 580 d.C. Asimismo, se ha investigado que existió una trama urbana densa y un área dedicada a la metalurgia y artesanía. Robert Raga, alcalde de Riba-roja, destaca que este tipo de programas están desarrollados “con un excelente trabajo por parte del equipo de arqueólogos y los alumnos que forman parte del curso”. También comentó que “permite conocer diversos aspectos de la época visigoda, su cultura, su gente y sus costumbres”.

NOTICIAS ODS



LUCHA CONTRA INCENDIOS

El Ayuntamiento aprueba el Plan Centinela

El pasado mes de julio, el pleno municipal aprobó el nuevo Plan Centinela, cuyo objetivo principal es la lucha contra los incendios, principalmente en el Parque Natural del Túria, en el que ha habido cerca de 60 quemas en la última década, la mayoría provocadas. Este nuevo plan propone aumentar de manera considerable la seguridad y protección, tanto de la población como del medio ambiente, mediante la introducción de nuevas tecnologías, infraestructuras, formación ciudadana y mejora de la cooperación entre las administraciones

públicas. Asimismo, entre las medidas preventivas solicitadas a la Generalitat Valenciana, destaca la petición de un retén de bomberos forestales de titularidad municipal, el aumento de cámaras de vigilancia en zonas críticas y la construcción de badenes inundables, que favorezcan el paso de vehículos en caso de emergencia. El alcalde de la localidad ha recalado “el carácter innovador y ambicioso de este plan en nuestro municipio con el único objetivo de afrontar con mayores garantías las situaciones en caso de incendio”.



URBANIZACIONES

El alcalde de Riba-roja recorre urbanizaciones y barrios con el programa “Espai Obert”

El alcalde de Riba-roja de Túria, Robert Raga, recorrió durante los meses estivales las urbanizaciones del término para presentar públicamente los presupuestos de 2024 y el recientemente aprobado Plan Centinela, en el marco del programa municipal “Espai Obert”, que comenzó en 2017. Durante las diferentes sesiones realizadas, el alcalde fue acompañado de los responsables de su equipo de Gobierno. El Ayuntamiento pretende a tra-

vés de este formato mantener un contacto directo y personal con los ciudadanos, con el propósito de conocer sus demandas y sugerencias. Una vez finalizada la ronda por las urbanizaciones, también se visitaron los barrios del centro urbano y los diseminados. Esta campaña complementa la acción directa que se realiza diariamente desde la Alcaldía. En 2023, Robert Raga atendió a más de 200 habitantes y mantuvo 121 reuniones con colectivos vecinales.



AYUDAS ECONÓMICAS

Ayudas para personas celíacas

El Ayuntamiento de Riba-roja aprobó el pasado julio las bases reguladoras destinadas a ayudas económicas para la compra de alimentos a personas celíacas. Este tipo de subvención se instauró en la localidad en 2016 y sigue en funcionamiento gracias a la gran acogida que ha tenido por parte de la ciudadanía. El objetivo de estas ayudas es

aminorar el coste económico añadido que supone la enfermedad para las personas que la padecen. El monto total destinado, de unos 10.000 €, se repartirá entre todas las personas solicitantes que cumplan los requisitos. Robert Raga ha afirmado que estas subvenciones “son muy importantes para las personas que padecen estas patologías relacionadas con la celiaquía”.



PLAN CENTINELA

El Ayuntamiento ofrece conferencias sobre la defensa contra incendios a la ciudadanía

Durante los meses estivales se realizaron tres sesiones de carácter teórico-práctico sobre la defensa contra incendios. Estas conferencias tuvieron como sede las urbanizaciones de Masia de Traver, Valencia la Vella y Els Pous, cuya característica común es la proximidad y afectación al Parque Natural del Túria. Ferrán Dalmau, CEO de Medi XXI y técnico forestal, fue el encargado de realizar las sesiones, que tenían como objetivos principales abordar los nuevos retos que plantean los incen-

dios ante el avance del cambio climático, así como acometer las problemáticas que estos acontecimientos suponen para las viviendas cercanas. Las sesiones se enmarcan en el programa “Plan Centinela” y tienen una gran relevancia para la ciudadanía, ya que Riba-roja de Túria ha sufrido más de 60 incendios en la última década. Robert Raga, alcalde de la localidad, destaca: “esta formación refuerza el conocimiento de los vecinos que viven en el Parque Natural con buenas prácticas preventivas y de autoprotección”.

